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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der  
Gaststätte „Juliushöhe“ vom 26. Mai 2017 (Beginn: 20:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Horst-Dieter E r d e l t entschuldigt 
 Gerd L a a k e entschuldigt 
 Herbert L a a k e fehlte 
 Hans-Heinrich L e s k e r  
 Stefan O e s t e r l i n g   
 Dr. Klaus S o l m e c k e entschuldigt 
 
Vorstand 
 Michael S i c h e l s c h m i d t  
 Markus L o e t z  
 Carsten N e e f  entschuldigt 
 
Beisitzer   
 Stefan B u ß m a n n  
 Sascha H i l g e r  entschuldigt 
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Marc B a r o n entschuldigt 
 Andreas K a l i n entschuldigt 
   
Praktikant   
 Christian S c h ö n e b e c k  
 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   
Zugleitung 
 Wolfgang K ä u f e r  
 Dietmar H e c k e r fehlte 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Peter U l r i c h  
 Björn S c h o n d l o f s k i  
 Dirk B l e i c h e r  
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i entschuldigt 
 Stefan B i e d e r b i c k fehlte 
 Thomas B i e r m a n n fehlte 
 Werner B l o e m e r entschuldigt 
 Jürgen D e i t e n b e c k fehlte 
 Michael H a b b e l fehlte 
 Stephan H ü c k i n g h a u s fehlte 
 Wolf S c h l i e per  
 Günter S c h w a r z m a n n  
 Ralf S i c h e l s c h m i d t fehlte 
 Werner T a s b i e r entschuldigt 
 Spiridon T s i o k a s  
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d  
 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t fehlte 
 
Freundeskreis Peter W e b e r  
 
Bürgermeister Claus J a c o b i entschuldigt 
 
ProCity Susanne S c h u m a c h e r  
 
Heimatverein Günther D e c k e r  
   
Feuerwehr Feuerwehr  
 
Presse 
Westfalenpost  fehlte 
City-Anzeiger-Online  entschuldigt 
EN-Wochenkurier  fehlte 
WAP  fehlte 
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Pünktlich um 20 Uhr eröffnete der erste Vorsitzende Michael Sichelschmidt die  
Versammlung des Monats Mai und sagte, das es sich bereits schon um die letzte  
Versammlung vor der Kirmes handeln würde. Er versprach die Versammlung zügig 
über die Bühne zu bringen damit die Teilnehmer am Boulevard noch ein gutes Geschäft 
machen können. 

Punkt 2: Ritterschlag am Kirmessamstag 

Durch den 2. Vorsitzenden Markus Loetz wurde die Liste zum Ritterschlag am  
Kirmessamstag ausgegeben. Pro Gruppe dürften sich 3 Personen eintragen. Die Liste 
wurde anschließend an Hans-Heinrich Lesker übergeben. 

Punkt 3: Aufnahme Neumitglied 

Michael Sichelschmidt teilte den anwesenden Kirmesfreunden nun mit, dass es eine 
Neuaufnahme im Kirmesverein geben würde. Zuvor sagte er aber, dass er auf der 
Hammerschmiedfete ein wenig über´s Ziel hinausgeschossen sei, denn dort habe er 
von einer neuen Kirmesgruppe gesprochen.  

Um eine Kirmesgruppe im klassischen Sinne handelte es sich nicht. Es ist vielmehr so, 
dass eine alte Tradition wieder aufgegriffen werde. Es war damals üblich, das Musik-
gruppen wie z.B. die Landsknechte Teil des Kirmesvereins waren. Diese alte Tradition 
möchte die Spielleutevereinigung Gevelsberg wiederaufleben lassen und würde gerne 
Mitglied im Kirmesverein werden. Michael Sichelschmidt sagte, dass der Kirmesverein 
diesen Schritt sehr begrüßen würde. Bei der anschließenden Abstimmung sprachen 
sich alle anwesenden Kirmesfreunde dafür aus, das die „Spielleutevereinigung  
Gevelsberg“ Mitglied im Kirmesverein wird. Michael Sichelschmidt begrüßte die 
Neumitglieder auf das herzlichste.  

Punkt 4: Heringsstippessen/Kirmes-Stammtisch 

Durch Markus Loetz wurden die Teilnehmer für das Heringsstippessen, sowie für den 
Kirmesstammtisch notiert. 
 Heringsstippessen Kirmes-Stammtisch 

Aechter de Biecke - 2 
Berge - 2 
Börkey 2 - 
Dä vam Lusebrink 2 1 
Fidele Vogelsanger - - 
Hippendorf 2 5 
Im Dörnen 2 3 
Mühlenhämmer 2 4 
Pinass Brumse 2 - 
Schnellmark 2 - 
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Vie ut Asbi´eck - - 
Vie vam Kopp 2 2 
Bährchen 2 2 
Präsidium 6 4 
BWA 6 2 
Zugleitung 4 3 

 
Punkt 5: Kirmesabend 2017 

Durch Markus Loetz wurden die Eintrittskarten zum Kirmesabend ausgegeben.  
Michael Sichelschmidt erinnerte im Anschluss nochmal an die Zeiten für den Aufbau. 
Dieser findet statt am 08.06. (ab 16 Uhr).  
 
Alle Teilnehmer die mit Musikdarbietungen arbeiten, werden gebeten die CDs mit der 
Musik rechtzeitig bei Radio Meckel abzugeben, dieses sollte jetzt schnellstmöglich  
geschehen sagte Michael Sichelschmidt.  
 
Michael Sichelschmidt sagte, dass sich der FSV Gevelsberg im letzten Jahr dazu  
entschlossen habe, die Bewirtung für den Kirmesabend nicht mehr zu übernehmen.  
Der Kirmesverein konnte für die Bewirtung die HSG Gevelsberg gewinnen, was  
aber auch bedeutet, dass durch diesen Wechsel die Wertmarken vom FSV, die der ein 
oder andere evtl. noch Zuhause hat, ihre Gültigkeit beim Kirmesabend verlieren. 
 
Punkt 6: Kirmeszug 2017 

Michael Sichelschmidt erinnerte an die Sicherheitsbesprechung die am 30. Mai um  
18 Uhr in der Pizzeria „Da Enzo“ stattfindet. Die Polizei wird zeitnah vor dem Kirmeszug 
die Plätze der Gruppen abfahren um sich zu erkundigen, ob es notwendig ist, bei der 
Rückführung zusätzliche Begleitung zu stellen.  

Michael Sichelschmidt sagte, dass es eine Anfrage gegeben habe, ob im Bereich  
„Nirgena“ zwei weitere Ampeln gedreht werden können. Leider ist dieses nicht möglich, 
da Straßen NRW mitgeteilt hat, dass diese zusätzliche Maßnahme zu teuer sei.  
Es werden aber zur Rückführung an dieser Kreuzung zusätzliche Ordner positioniert 
werden, sagte Sichelschmidt weiter.  

Punkt 7: Ausgabe der Plakate und Flyer 

Es wurden die Werbematerialien in Form von Plakaten und Flyern ausgegeben. 
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Punkt 8: Rückgabe der Wanderpreise und Startnummern 

Michael Sichelschmidt sagte, dass es einen neuen Kinderpokal geben würde, da die 
Firma Coca-Cola sich nicht mehr als Sponsor zur Verfügung stellt. Stefan Oesterling 
fragte nach, ob sich Coca-Cola generell aus dem Sponsoring zurückziehen würde.  
Michael Sichelschmidt sagte, dass er das nur insofern beantworten kann was „unser“ 
Sponsoring angehen würde. Generell sei aber schon festzustellen, dass sich Coca-Cola 
immer weiter zurückziehen würde.  
 
Punkt 9: Anregungen und Mitteilungen 

Michael Sichelschmidt kam nun auf die Kampagne „Glas leer? Dann her!“ zu  
sprechen. Er sagte, die Werbung geht nun in die Printmedien. In verschiedenen Artikeln 
wird die Kampagne, sowie die Kirmesspielregeln, die an den Eingängen zur Kirmes auf 
großen Transparenten zu sehen sind, hingewiesen. 
 
Besonders erfreulich ist auch, das die Aktion „Kirmesstarter“ die in Kooperation mit  
Radio Ennepe-Ruhr stattfindet, auch in diesem Jahr wieder stattfinden kann. In diesem 
Jahr kommen die Fahrgeschäfte „Kettenflieger“ und „Top Spin“ in Frage. Diese Aktion 
wird in den Tagen kurz vor der Kirmes übern Sender gehen, so Sichelschmidt. 
 
Zur eigentlichen BWA-Rundreise sind einige Mitglieder des Gremiums nicht anwesend. 
Da sich diese BWA-Mitglieder aber bei den Gruppen informieren möchten, wird es  
einen Zusatztermin geben. Es wurde der 08.06. ausgewählt. Diese „kleine“ Rundreise 
beginnt ab 17 Uhr am Vogelsang und wird in gleicher Reihenfolge stattfinden wie die 
„große“ Rundreise am 17.06., teilte Michael Sichelschmidt den Kirmesfreunden mit. 
 
Michael Sichelschmidt kam nun auf den Tag der offenen Bauplätze oder wie es  
neudeutsch heißt „Making of Kirmeszug“ zu sprechen. Dieser Termin fand in diesem 
Jahr aufgrund der hohen Termindichte nicht statt. Allerdings möchte der  
SPD-Ortsverband die Gruppen trotzdem besuchen. Nach einer Abstimmung einigte 
man sich drauf, das der beste Termin das Kirmesabend-Wochenende sei. Dieses wird 
Michael Sichelschmidt nun weitergeben. 
 
Die Manöverkritik im Rathaus findet in diesem Jahr am 05.10. um 19 Uhr im Rathaus 
statt. 
 
Michael Sichelschmidt danke nun den Kirmesgruppen Börkey und Mühlenhämmer 
fürs Helfen am Bauplatz der Fidelen Vogelsanger. Da zur Zeit nicht viele Mitglieder 
beim Bauen zur Verfügung stehen, haben die beiden Gruppen unbürokratisch mit  
Manpower ausgeholfen. 
 
Michael Sichelschmidt sagte, dass er vor einiger Zeit die Standarten der Gruppen  
eingesammelt habe, um diese fotografieren zu lassen. Diese Fotos sind nun fertig  
bearbeitet und die 70x70 cm großen Tafeln, die das Drachenboot verzieren seien fertig. 
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Michael Sichelschmidt sagte weiter, dass es vom TÜV her genehmigt worden sein, 
das von jeder Gruppe eine Person im Boot platznehmen kann. Sollten die Gruppen  
selber im Zug aktiv sein, so könne auch ein externer Freund der Gruppe in  
Vereinskleidung im Boot platznehmen.  
 
Die Kosten für die Fotos der Standarten, sowie für die Platten werden vom  
Kirmesverein getragen. Die Platten gehen hinterher in den Besitz der Gruppen über.  
Es wurden nun die CDs mit den jeweiligen Standartenfotos ausgegeben.  
 
Michael Sichelschmidt sprach dem Kirmesfreund Günter Eggermann nochmal einen 
großen Dank aus, der diese Aktion überhaupt erst möglich gemacht hat. 
 
Zum Ende der Versammlung sagte Michael Sichelschmidt, das wir in diesem Jahr  
800 Meter Aufstellfläche benötigen. Freuen dürfen wir uns auf insgesamt 810  
Teilnehmern, 10 Spielmannszügen, 11 Gäste, 25 Wagendarstellungen,  
7 Kindergruppen, 3 Frauengruppen, 6 Fußgruppen sowie 9 Einzelgänger. 
  
Zur nächsten Versammlung sehen wir uns wieder am 26. Januar 2018. 
 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, endete die Versammlung um 20:45 Uhr mit 
einem lauten Rupp-Ti-Tupp. 
 
 
 
 
 
   
       Michael Sichelschmidt                Markus Loetz 
 


